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З а  п а р т и ю ,  з а  к о м м у н и з м  1
jXpyifcno и организованно прошли позавчера выборы в Верховный 
Совет Р С Ф С Р  и местные Советы депут ат ов т рудящ ихся

Идут трое. Отец, мать *
дочь. Рабочая семья. Место 
работы — томский завод 
гСибэлектромотор*. Фамилия 
— Писаревы. Па заводе фа
милия эта известна всем. И 
немудрено: ведь с ней связана 
история предприятия. Начинал 
глава семьи свой трудовой 
путь на ленинградской <Элек
тросало, в трудном сорок 
первом строил цехи для стан
ков. с которыми приехал в 
Томск.

Ветеран привел на завод и
свою семью. Старшим диспет
чером цеха № 3 работает Клав
дия Михайловна Писарева, а 
в 1965 году после окончания 
электромеханического технику
ма' пришла нет завод инженер- 
испытатель СКВ Валентина 
Писарева.

Идет рабочая семья. Идет 
выбирать рабочую власть. Со
ветской власти обязаны эти 
трое своей счастливой жизнью. 
Советская власть обязана та
ким, как они, своей непобеди
мостью, своими успехами. За 
товарищей па труду В Л. Ма
зурову, Ю. Я. Ковалева, И. И. 
Постоева и студента Томского 
политехнического института 
А. Г. Пузыревича Федор Сте
панович Писарев, кавалер ор
дена Октябрьской Революции, 
и его семья отдали свои голо
са.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Клавдия Михайлов
на, Федор Степанович н Ва
лентина Писаревы.

Фото В. Казанцева.

Г о л о с у ю т  с т р о и т е л и  
н е ф т е п р о в о д а

Строители нефтепровода 
'Александровское—Томск — 
'Анжеро-Судженск разбили 
свой городок из передвиж
ных домиков прямо в тай
ге. На клубе, общежитии, 
гостинице горят кумачом 
лозунги: «Ударной стройке 
*— ударный труд!», «Том
скую нефть и газ — Роди
не!» Здесь расположился 
Бугринский избирательный 
участок Ms 159.

Первыми на участок 
пришли Петр Пачиг и Вла
димир Казаровец, недавно 
снявшие солдатские пого
ны. Всего месяц они тру
дятся на стройке, но успе
ли отлично зарекомендо
вать себя в СУ-3 треста 
«Уралнефтегазстрой». К 
избирательной урне подхо
дит Михаил Поляков. Он — 
самый молодой строитель 
нефтепровода. Месяц назад 
прибыл в Парабельский

район со своими товарища
ми, и здесь ему впервые до
велось выполнить свой 
гражданский долг. Михаил 
выразил мысли всей молоде
жи, участвующей в комсо
мольской стройке:

—' Голосую за светлое 
будущее Отчизны* за ком
мунизм!

Накануне выборов, ве
чером 1 2  июня, из ' по
селка Высокий Яр в .Пара- 
бель приехали строите
ли нефтепровода — изоли
ровщики мехколонны
Ms 1 СУ-3 «Уралнефтегаз- 
строя». Одними из первых 
прибыли они на томскую 
Землю, чтобы строить неф
тяную магистраль.

...Голосует ветеран неф
тяных строек Иван Михай
лович Федосеев. Около 
двадцати лет он отдал про
кладке магистральных тру

бопроводов, участвовал в
сооружении нитки Усть- 
Валык —• Омск, газопро
водов Средняя Азия — 
Центр и других. Жара, 
пыльные бури, пески, лю
тые морозы и вечная мерз
лота — все знакомо пер
вопроходцу. Он сказал:

— Мы, ,рядовые великой 
стройки, сделаем все, что
бы нефтепровод вошел в 
число действующих в наме
ченные сроки. Сегодня для 
нас большой: праздник: мы 
посылаем в органы Совет
ской вла.сти лучших из луч
ших. Среди них есть и на
ши товарищи — строители 
нефтепровода Александров
ское —  Анжеро-Судженск.

Сразу же после демоби
лизации коммунист Юрий 
Федорович Наторин при
шел на трассу Бухара — 
Урал, а с первых дней

строительства нефтепрово
да Александровское — Ан
жеро-Судженск работает 
здесь. Сам он — кандидат 
в депутаты .' Парабельского 
сельского Совета, трудится 
на' сооружении нефтепере
качивающей насосной стан
ции токарем.

Голосует коммунист И. В. 
Береза, крановщик СУ-3 
треста «Уралнефтегаз
строй», кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме
ни. Его почерк навеки за
печатлен в магистральных 
трубопроводах страны.

Цдва перевалило за пол
день, а на участке строи
телей проголосовало - более 
90 процентов избирателей. 
Весело было в это воскре
сенье в Бугринском клубе 
строителей.

А. ТРИФОНОВ,
с. Парабель.

Радиограмма с борта 
орбитальной научной 
станц ия «С а л ю т »

Дорогие товарищи!
Находясь в космическом 

полете на борту орбиталь
ной научной станции «Са
лют», сегодня, в день выбо
ров в Верховные Советы 
союзных и автономных рес
публик и в местные Советы 
депутатов трудящихся, мы 
отдаем свои голоса за кан
дидатов нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных.

, Нынешние выборы в Со
веты проходят в обстанов
ке всенародного политиче
ского н трудового подъема, 
вызванного историческими 
решениями XXIV съезда 
КПСС.

Мы голосуем за мудрую 
внешнюю и внутреннюю по
литику родной Коммунисти
ческой партии, за претворе
ние л жизнь грандиозных 
планов новой пятилетки.

Космонавты: ДОБРО
ВОЛЬСКИЙ, ВОЛ

КОВ, ПАЦАЕВ.

МЫСЛИ И ЧУВСТВА ИЗБИРАТЕЛЕЙ
На всех избирательных 

участках люди записывали 
в книги отзывов свои мыс
ли, пожелания кандидатам в 
депутаты.

«Меня глубоко взволнова
ло яркое выступление Гене
рального секретаря ЦК КПСС

Леониде Ильича Брежнева. 
Радостно сознавать, что Ком
мунистическая партия м наше 
родное Советское правитель
ство одной из главных задач 
своей деятельности ставят 
дальнейшее значительное по

вышение жизненного уровня 
советских людей .

С. ВЕРШИНИН, 
инженер».

«Голосую за лучших избран
ников народа,

Н, САВЧЕНКО. 
ГРЭС-М».

«Я впервые участвую в вы
борах в Верховный Совет рес
публики и местные Советы 
депутатов трудящихся. От всей 
души желаю нашим избран
никам плодотворно трудиться 
и успешно выполнить свои де
путатские обязанности.

Л. КОСИЦЫНА, 
хаточница цеха № 21 Том
ского завода режущих 

инструментов».

«Я голосую ха Советскую 
власть, за ленинский Цент
ральный Комитет партии, * 

ГОЛУБЦОВ».
Много теплых слов в ад

рес кандидатов в депутаты.
А. Г. П^зыревичу:
«Молодец, парень, желаю 

успеха!». «В добрый путь». 
«Радостно, когда молодело, 
активно участвует в строи
тельстве нового общества».

! О О ВИТКОВ ПИЛОТИРУЕМОЙ
И « С А Л Ю Т »С Т А Н К И

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 13 июня. 
(ТАСС). Первая пилотируе
мая орбитальная станция 
«Салют» к 13 часам совер
шила 1 0 0  оборотов вокруг 
Земли. Космонавты Георгий 
Добровольский, Владислав 
Волков и Виктор Пацаев 
продолжают успешно выпол
нять программу научных н 
технических экспериментов, 
сохраняя высокую работо
способность.

Порядок работы и отдыха 
членов экипажа составлен с 
учетом круглосуточного ве
дения научных исследова
ний. Так, очередной рабочий 
день у бортинженера Вол
кова начался вчера в 2 1  

час 30 минут, у командира 
станции Добровольского — 
в 1 час 50 минут ночи 13 
июня, а у ннженера-испыта-

геля Пацаева в 6 часов ут
ра.

В ходе этих суток космо
навты наблюдали и фото
графировали облачный по
кров Земли и характерные 
с геологической точки зре
ния участки земной поверх
ности. Выполнялись также 
измерения характеристик 
первичного космического из
лучения.

На борту станции «Са
лют» продолжаются экспе
рименты по изучению влия
ния условий невесомости на 
развитие высших растений. 
Для этого выращиваются 
лен, хибинская капуста, лук-, 
крепис, культивируемые ме
тодом гидропоники. За ра
стениями, которым регуляр
но подается питательный 
раствор, постоянно прово
дятся наблюдения.

Работа на борту станции

чередуется е выполнением
комплекса разнообразных, 
физических упражнений. Од
ним из средств поддержания
необходимой работоспособ

ности космонавтов являют- ■. 
ся упражнения, выполняв-. 
мые с применением специ
альных устройств и присно- • 
соблений. В частности, ис
пользуется подвижная до
рожка, позволяющая сохра
нить в невесомости навыка 
ходьбы и силу мыши.

В 12 часов "55 мин. стан
ция «Салют»' вышла цз зо
ны радиовидимости с терри
тории Советского Союза. На 
ближайших витках связь со 
станцией поддерживается с 
помощью научно-йесдедоваг. 
тельского судна «Академик 
Сергей Королев», находяще
гося в Северной Атлантике, 
и связного спутника «Мол
ния-1 ».

П Я Т Ь ’
Н Е Ф Т Я Н Ы М

13 июня 1966 г. на временном сборном пункте промыс
ла было поставлено под налнв нефтью первое судно. Этот 
день вошел в историк» Томской области как день рожде
ния промысла, день рождения новой отрасли промышлен
ности — нефтедобывающей. В очень трудных природных 
условиях небольшой коллектив нефтяников в том году 
дал стране свыше 48 тысяч Тонн нефти. Это была боль
шая победа, одержанная благодаря помощи и поддержке 
со стороны партийной организация всех трудящихся об
ласти.

О тех переменах, которые произошли на северной зем
ле, сегодня рассказывает в беседе с нашим корреспон
дентом первый секретарь Александровского райкома 
КПСС, делегат XXIV съезда КПСС М. А. МАТВЕЕВ.

— Весна этого года напо
минает tv весну 1966 г., 
когда с огромным напряже
нием были добыты первые 
тонны томской нефти. Прав
да, несоизмеримо выросли 
масштабы наших дел. Каж
дые сутки сегодня страна 
получает более 12,5 тысячи 
тонн жидкого топлива. Это 
больше месячного плана в 
первом году прошлой пяти
летки. Если тогда нефть 
считали па тонны, то сейчас 
счет ведется на миллио
ны тонн. Напомню, что 
за пять лет, к 13 нюня 
1971 года. страна по
лучила 7.6 миллиона тонн 
нефти. Мы имеем полное 

■право сказать, что коммуни
сты района многое сделали, 
чтобы выполнять решения 
областной партийной конфе
ренция по ускоренному раз
витию нефтедобывающей 
промышленности. Томичи 
внесли весомый вклад в соз
дание крупного народнохо
зяйственного комплекса на 
территории Западной Сиби
ри.

С каждым годом рос по
ток томской нефти. Станов
ление этой отрасли промыш
ленности вызвало большие 
перемены в экономической и 
культурной жизни района. 
Нельзя не привести несколь
ко цифр. За прошлую пяти
летку капиталовложения со
ставили 1 2 0  млн. рублей, в 
6  — 7 раз больше по' сравне
нию с предыдущим пятиле
тием. Вырос новый совре
менный рабочий поселок 
Стрежевой, в котором жи
вут 1 2  тысяч человек. А 
ведь на 1  января 1966 г. на
селение нашего района со
ставляло 8,5 тысячи чело
век.

Вполне понятно, что еще 
более быстрыми .темпами 
наращивались производст
венные мощности. В 1966 г. 
нефть давали четыре сква
жины, принятые промысло
виками от геологов. Сейчас 
в фонде нефтепромыслово
го управления — 166 сква
жин, из них 128 эксплуата
ционных.

Не буду подробно оста
навливаться на том. что сде
лано за эти годы. Читатели 
газеты «Красное знамя» и 
все томичи внимательно сле
дят за событиями, происхо
дящими на севере. Им хоро
шо известно о наиболее 
крупных 1 достижениях; 

строительстве и вводе в экс
плуатацию нефтепровода

Александровское —- Нижне
вартовск, нефтеперекачива

ющей станции, пуске газо
турбинных станций, объек- 

. тов системы поддержания 
пластового давления. При 
обустройстве Советского ме
сторождения, организации 
добычи нефти применены 
многие текническне я техно
логические новинки, позво
лившие выиграть время и 
сберечь большие государст
венные средства. Не случай
но томская нефть — одна 
из наиболее дешевых в 
стране.

Нефтяное пятилетке было 
трудным, напряженным, по 
и радостным для всех нас 
временем. Большинство из 
тех, кто принимал и прини
мает участие в освоении 
подземных кладовых севера, 
понимали, участниками ка
ких больших событий они 
являются. Пожалуй, это са
мое главное достижение пя
тилетки — сформировались 
коллективы, выросли спе
циалисты, хозяйственные 
руководители, которым сей
час по плечу решение боль
ших задач. .Вполне понятно, 
что особенно гордимся мы 
теми, кто добывал первую 
нефть. Зимой и весной 1966 
года газета «Красное зна
мя» несколько раз писала.о 
Василии Павловиче Семеню
ке, шофере автотранспорт
ной конторы. Он тогда пере
возил грузы, оборудование 
из Тюменской области. По 
нескольку суток длился 
один рейс, потому что дорог 
никаких-пе было. Мне при
ятно сообщить, что Василий 
Павлович награжден орде
ном Ленина. За успешную 
работу, досрочное выполне
ние заданий пятилетки око
ло 70 нефтяников, бурови
ков, строителей, механиза
торов награждены орденами 
н медалями. Мне хотелось 
бы назвать некоторых из от
личившихся людей. В числе 
самых первых приехали мо
лодые специалисты Сергей 
Жуликов и Дмитрий Де- 
ментеев. Сейчас это опыт
ные, знающие специалисты. 
Сергей Жуликов — началь
ник участка добычи нефти, 
Дмитрий Дементеев — на
чальник участка в СМУ-2 
треста «Тюменьнефтепром- 
строй». Они прошли на се
вере хорошую школу и уве
ренно сдали экзамен на 'зре
лость.

С особым настроем нача

ли оргвнизэвдпг Стрежеваг» 
новую пятилетку. Реизейи* 
XXIV съезда партии, кото
рыми намечено превратить 
Западную Сибирь « ггрун» 1 
вейшую нефтедобывающую 1 
базу страны, нашли горя*) 
нее. одобрение у строже»- f 
чае, у всех, жителей .района- ; 
Развернулось соревнование ; 
аа досрочное выполнение < 
планов первого года пяти- ! 
летки. Запевалой его. вы- 
ступил кояжекпвв нефтегаз»- < 
добывающего управления j 
«Томскнефть*, Промысле- I 
вша? обязалась ' добыть t 
сверх плана 1S0 тысяч’ тоня ! 
яефт*. Соревнуются за до* 
стяжение рекордных рубе
жей бригады : Александров
ской т и т р ы  бмрения. \ В  
прошлой году бригада : ма* 
стера, кавалера ордена’ Ле
нина В. Г. Калиян^кф про
бурила свыше 4 Ф тысяч' мет
ров. Нынче такой рубеж на
метили для себя все кол
лективы'.. Не все получилось 
удачно у буровиков а начгй 
ле года. Но сейчас коллек
тив конторы сумел; набрёть 
ритм. Есть все возможности 
выполнить намеченное. ■

Значительно • возросли 
объемы, усложнился хаоак- 

,гер_раббм у  строителей ..'По д
особым |го*ггролзм находит
ся строительство головной 
нефтвперекачиваютей ста;?- • 
пни нефтепровод» Александ
рове* ое — Днжеро-С’ л-
женен н возведение жилья, ’; 
объектов соцкультбыта в го
роде 'нефтяников Стоежйв0*с-', 
Стоимость, строящихся Я ; 
этом году объектов, необхо
димых для обеспечения’-нор- 
малиной жизнедеятельности г 
города, составляет 24 мил
лиона рублей, Это больше, 
чем было вложено средств 
за предыдущее пятилетке.

С надеждой мы следим .ж» 
разведочными - работами гео- - 
логов района. Александров
ская нефтеразведочная экс- ’ 
педнтгия последние годы не 
справлялась с заданиями. - 
Сейчас ■ коллектив добился • 
перелома. Ко дню выборов 
—■ почти на двадцать дней 
раньше выполнен полуто-, 
довой план по проходке 
скважин. Будут я . новые от
крытия. Они необходимы 
потому, что в 1975 году до
быча нефти в районе долж
на удвоиться во сравнению 
е 1971 годом и составить 8 
- -9  миллионов тонн в год. 
Всего же за пятилетку стра
на получит не менее*33 мил
лионов тоня. Нефтяной по
ток станет еще богаче, если 
в внеплуатацию будут вве
дены другие месторожде
ния, кроме Советского. Уже 
вз этих цифр виден возрос
ший масштаб Дел. Оя опре
делен решениями XXIV) 
съезда КПСС, и трудящиеся ■ 
района прилагают все силы, 
чтобы более весом: был наш ■ 
вклад в выполнение заданий 
пятилетки.

ПЯТИЛЕТКИ УВЕРЕННАЯ ПОСТУПЬ
По итогам работы за пер

вый квартал завод режущих 
инструментов занял второе 
классное место в социали
стическом соревновании 
предприятий Министерства 
станкостроительной и инст
рументальной промышленно
сти СССР. Продолжая удар
ную трудовую вахту в честь 
XXIV съезда КПСС, том
ские инструментальщики до
срочно выполнили пятиме
сячный план и дополнитель
но дали продукции более 
чем на 2 0 0  тысяч рублей. 
Производительность труда 
по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года возросла на 8  процен
тов.

Через объединения «Сель
хозтехники» сельскому хо
зяйству поставлено' различ
ного инструмента на 460 ты
сяч рублей.

Коллектив успешно осваи
вает передовой технологи
ческий .метод винтового про
ката сверл.

С. СЕРГЕЕВ.
* * *

30 дней идет сплотка ле
са на мастерском участке 
Куржино Нарымского
сплавучастка. За этот пери
од бригады, возглавляемые 
И. И. Алексеевым, отправи
ли на погрузочные рейды 
.70 тысяч кубометров леса.

Сплотчики. стремятся завер
шить сплав к 1  июля. Это на 
15 дней раньше предусмот
ренного планом срока.

О. ПРИБС, 
технорук Нарымско

го сплавучастка.
* * *

Среди -рыбаков Александ
ровского района отличилось 
звено Г. В. Машкина из На- 
зинской бригады гослова. 
Ко дню выборов звейо вы
полнило свое годовое обяза
тельство. На счету каждого 
рыбака звена по i 23 цент
нера добытой рыбы.

Инициаторы соревнова
ния за досрочное выполне
ние плана 1971 года, сейчас 
работают под девизом: «Пя

тилетку — в четыре года!». 
До конца 1971 года Маш
кин с товарищами дал слово 
добыть еще не менее чем по 
40—50 центнеров рыбы на 
каждого члена звена.

* Щ *
Коллектив Могочинского 

лесозавода упорно борется 
за досрочное выполнение
плана первого года пятилет
ки. За первую декаду июня 
лесопилыцики напилили 
сверх плана более 500 кубо
метров пиломатериала.

Перзое место в социали
стическом соревновании це
хов по-прежнему занимает 
лесоцёх, руководит которым 
А. Д. Попов.

В. МАЙКОВ.

Птицесовхоз «Колпашев- 
екий» треста «Птицепром» 
1 0  июня выполнил полуго
довой план продажи яиц го
сударству. Продано 3 мил
лиона 790 тысяч штук. В 
оставшиеся дни июня на 
приемные пункты будет от
правлено еще не менее 400 
тысяч яиц. К 1 июля прода
жа этой продукции по срав
нению с прошлым годом 
возрастет на 1 миллион 300 
тысяч яиц. Себестоимость 
производства каждой тысячи 
яиц за 4 месяца оказалась 
низке- плановой на 16 руб
лей. В два раза перевы
полнен полугодовой план 
продажи птичьего мяса. Про
дано его 420 центнеров.

В хозяйстве расширяется 
производственная база, по
вышено качество кормов, 
лучше соблюдается в цехах 
световой режим и микро

климат. Больше стал заго
тавливать совхоз сенной му
ки и моркови. Значительно 
повысилась яйценоскость 
птицы. Если за 5 месяцев 
прошлого года она состави
ла 6 8  яиц на курицу-несуш- 
ку, то нынче за этот же пе
риод — 85,4.'

Свои, трудовые достиже
ния птицеводы посвятили 
всенародному празднику — 
дню выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов трудящих
ся. Соревнуясь в честь это
го события, птичницы Вален
тина Алексеевна Бочкарева 
и Пелагея Кузьминична 
Мёлкомукова получили по 
93 яйца от курицы-несушкн. 
Почти такого же показателя 
добился цех, где старшей 
птичницей Галина Алексеев
на Волкова. Более 370. ты
сяч яиц сверх плана — ре

зультат старательной рабо
ты птичниц этого цеха Сте
паниды Григорьевны Нена
шевой, Анны Федоровны 
Кузьминой, кавалера орде
на «Знак Почета» Фриды 
Андреевны Лощаковой, Ма
рии Васильевны Родановой 
и Анны Сергеевны Безруко
вой.

Г. НИКОЛАЕВ.* * *
В эти дни лесозаготовите

ли Верхнекетского района 
трудятся с. особенным стара
нием. Бригада А. Антикеева 
из Ингузетского леспромхо
за за 8  дней при плане 454 
стрелевала на погрузочные 
площадки 557 кубометров 
леса. Неплохо трудится 
бригада Н. Вересова из это
го же леспромхоза, на счету 
которой 414 кубометров за
готовленной древесины при 
плане 365 кубометров за тот 
же период.

На нижнем складе отлич
ными трудовыми делами

славятся разделочные
бригады М. Тихановича, 
А. Егорова и А. Макарова. 
Перевыполнение сменных 
заданий у них стало систе
мой.

В. МАРЧЕНКО.
* * *

Мастера высоких призе-’ 
сов В. В. Федосова, В. Е. 
Федосов и К. М. Пахомова 
из совхоза имени XXI съез
да КПСС КожёвниковскоТО 
района обеспечили сред
несуточный привес молодня
ка крупного рогатого скота 
на откорме по 1.044 грамма. 
На их попечении—117 жи
вотных.

Но рекорд по привесам 
остался за В. А. Филющи- 
ным из совхоза «Кожевни- 
ковский». За ним закрепле
на группа молодняка в 39 
голов. Привес составил по 
1.097 граммов на бычка.

В. ПИРОЖКОВ.
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С В О И ,  Р А Б О Ч И Е  Л Ю Д И. . .
КОЛПАШЕВО. (По телефо
ну). На избирательных уча
стках города, в рабочем по
селке Тогур чувствуется тор
жественность.

По избирательному окру
гу № 84 по выборам в об
ластной Совет депутатов 
трудящихся в Тогуре балло
тируется доярка совхоза 
«Тогурский» .Майина Нико
лаевна Шумакова.

— Майину Шумакову я 
знаю очень хорошо, труже
ница она настоящая, — 
говорит доярка этой фер
мы Дина Петровна Анисимо
ва.

Небольшое интервью
взял я и у другого избира
теля — птичницы совхоза 
«Колпашевский» Марик 
Алексеевны Кузиновой. 
«Это очень правильно, — 
сказала она, — что в орга
нах власти у нас всегда 
свои, рабочие люди».

По Колпашевскому изби
рательному округу № 80 в  
областной Совет баллоти
руется шофер Томского гео
физического треста Влади
мир Васильевич Климов.

— Владимира Климова 
знаю лет десять, — говорит 
о нем аккумуляторщик 
Юрий Селютин. — Отлич
ный труженик, хороший то
варищ... Голосую за него с 
радостью.

Шофер Климов причастен 
к трудовому успеху, с кото
рым пришли геофизики тре
ста ко дню выборов: полевы
ми сейсмическими партия
ми отработано за сезон 
8.080 километров профилей 
при плане 7.400, выявлены 
и готовятся к передаче в 
разведку глубоким бурени
ем 19 структур, перспек
тивных для поисков нефти 
я газа.

Отрадны результаты в 
соревновании в честь выбо
ров н в целом по району: 
план пяти месяцев по реа
лизации продукции выпол
нен на 107,4 процента, ре
ализовано продукции сверх 
плана на 961 тысячу руб
лей. Наибольший вклад в 
общий успех внесли кол
лективы завода «Метал
лист» и Кетского лесоза
вода. Металлисты реализо
вали продукции дополни
тельно к плану на 190 ты
сяч рублей, лесоперера- 
ботчики дали сверх зада
ния 2  тысячи кубометров 
пиломатериалов и изготови
ли 1.450 пар лыж. Выпол
нили основные плановые 
пятимесячные показатели 
все транспортные ’ предприя
тия города и строительные 
организации. Близки к за
вершению полугодового 
плана производства и про
дажи молока и мяса живот
новоды.

Выборы по всему Колпа
шевскому району прошли 
организованно и активно. 
Почти все жители посел
ков Иваннино, Клюквенна 
и Типсино к 8  часам утра 
исполнили свой граждан
ский долг, а к 1 2  часам 
дня проголосовало 82 про
цента избирателей района.

Г. л ю в о в с к и и .

За народных
Мы побывали в прошед

шее воскресенье на избира
тельных участках №№ 62 
и 63, где голосовали жите
ли четвертого микрорайона 
Томска. Избирательные 
участки расположены в 
просторном, светлом здании 
школы. Школа новая, ей 
еще не исполнилось и года. 
Так же недавно стали ново
селами, микрорайона многие 
из живущих здесь шести 
тысяч семей, которые при
шли в этот день, чтобы про
голосовать за народную 
власть.

...Два пожилых человека 
подошли к пионерам, стоя
щим в почетном карауле у 
избирательных урн, пожали 
ребятам руки и только 
после этого опустили свои 
бюллетени. Александр Ви
кентьевич и Мария Павлов
на Ероховец не первый раз 
исполняют свой граждан
ский долг. Они из того по
коления, которое вынесло 
на своих плечах тяжесть 
Великой Отечественной вой
ны. Бывший арматурщик 
Александр Викентьевич во
евал, был ранен. Сейчас 
он на пенсии, но продол
жает трудиться в автохозяй
стве № 1235. Вложила свою 
долю в победу и Мария Пав

ловна: всю войну прорабо
тала на оборонном пред
приятии.

Следующая встреча со
стоялась с молодой семьей, 
получившей недавно в чет
вертом микрорайоне новую 
квартиру.' Владимир Куле
шов заканчивает юридиче
ский факультет универси
тета. Его жена Людмила— 
преподаватель культпросвет- 
училища.

— Что бы вы хотели по
желать сегодня тем, за ко
го голосуете?

— Пользуясь случаем, 
я хотел бы прежде обра
титься к жителям нашего 
микрорайона,— сказал Вла
димир. — Надо взять бла
гоустройство в свои руки. 
Мы многое в силах сде
лать сами. К тому же в на
ших домах немало специа
листов: строителей, сантех
ников, электриков, слеса
рей... Надо, чтоб и они не 
забывали после работы свою 
специальность, были хозяе
вами всего оборудования в 
домах. Я думаю, что обла
городить улицу, на кото
рой живешь, или террито
рию' своего двора никто не 
откажется, дело только в 
организации. И вот объеди
нить всех жителей для ра

боты по благоустройству, 
организовать их —- первая 
задача наших депутатов.

— Очень хорошо, что бы
стро идет строительство 
троллейбусной линии, — 
вступает в разговор Людми
ла,— но я бьГхотела, чтобы 
наши депутаты позаботи
лись о культуре обслужива
ния на городском транс
порте.

Среди избирателей много 
молодежи. Студентка сель
хозтехникума комсомолка 
Тамара Чуприяновская го
лосует впервые.

— Живу я здесь у род
ственников. Дядя прежде 
работал на заводе резиновой 
обуви. Когда Надежду Гриш- 
ко выдвинули кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР, он много рас
сказывал о ней хорошего. 
Сегодня я с радостью за 
нее проголосовала.

С "каждой минутой все 
больше людей подходит к 
зданию школы. Они голо
суют за тех, кто будет 
представлять их интересы в 
республиканских и местных 
органах власти, исполнять 
их волю. За народных депу
татов.

С. ЧЕРНИН.

«СТАВЛЮ «ОТЛИЧНО»...
Июнь для студентов—ме

сяц тихий. Пусто в учебных 
корпусах, тишина в обще
житиях — идет экзаменаци
онная сессия. Но в это 
воскресенье с раннего ут
ра в студенческих домах ца
рило оживление, казалось, 
что, вопреки календарю, на
ступило первое сентября.

Мы попросили профессо
ра, доктора технических на
ук, заведующего кафедрой 
промышленной и медицин
ской электроники Томско
го политехнического инсти
тута JI. М. Ананьева поде

литься своими мыслями о 
нынешних выборах.

— Очень радостно созна
вать, что наш студент 
Александр Пузыревич бу
дет представлять «томское 
студенчество, вузы в рес
публиканском парламенте. 
Я впервые голосую За 
своего студента, человека, 
с которым хорошо знаком, 
с которым встречаюсь каж
додневно. Именно поэтому 
я знаю, что Александр бу
дет достойно представ-, 
лять нас, наши интересы 
в республиканском органе

власти. Мне не приходи
лось пока встречаться с 
Александром Пузыревичем 
на экзаменах, в его зачет
ной книжке нет пока оце
нок по моему предмету. Но 
одну оценку он уже полу
чил сегодня. Самое важное 
испытание — экзамен на 
гражданскую зрелость он 
выдержал. И, голосуя за 
кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР 
Александра Пузыревича, я 
с радостью ставлю ему по 
этому экзамену «отлично».

В. МИХАИЛОВ.

Бюллетени доставляет вертолет
Вертолет «МИ-8 » поднял

ся в воздух и взял курс на 
северо-запад от Каргаска. 
Его ведут командир Г. Ф. Го
ловенко, второй пилот Е. А. 
Гарбуз и бортмеханик В. А. 
Лаптев.' Безбрежное море 
тайги окружает буровую 
Р-211, расположенную на 
Шуделькской площади. Ее 
координаты отмечены чуть 
заметной точкой на марш
рутной карте.

Из круглых оконцев мощ
ной винтокрылой машины 
видно, как меняется ланд
шафт местности. Зеленая 
тайга уступила место бо
лотам, те в свою очередь— 
гарям и вырубкам-.

Рядом со мной в вертоле
те — исполняющий обязан
ности мастера буровой 
бригады Я. Я. Яныбеков, 
член участковой избиратель
ной комиссии.

Позади — 210 километ
ров. Вертолет снизился, его 
колеса коснулись толсто
го бревенчатого настила. 
Где по узкой доске, где про
сто по лесинам, брошенным 
в жидкий болотный торф, 
не идем, а прыгаем, балан
сируя руками, к буровой. 
Ухо улавливает привыч
ное гудение дизелей. Сего
дня проходку ведут две 
вахты — Т. О. Антуха и 
В. Ф. Исаева. На буровой 
— 17 избирателей. Здесь 
все готово к исполнению 
гражданского долга. Каби
ной служит жилой вагон
чик, другого подходящего 
помещения здесь нет. Об
тянутая красным материа
лом урна установлена на 
улице, благо сегодня выдал
ся теплый и недождливый 
день.

Ненадолго подменяя друг 
друга, прямо от пульта уп
равления буровой идут го
лосовать рабочие. Я. Я. 
Яныбеков выдает бюллете
ни. В них записаны канди
дат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР бурильщик 
Александровской конторы 
бурения С. С. Суетин, кан
дидат в депутаты областно-

С И Б И Р С К И М  Р А З М А Х
Нефтяной промысел ра

ботает круглосуточно, не
смотря на капризы приро
ды. А природа не балует 
покорителей севера. Река 
опять разлилась, затопила 
все месторождение, и опера
торам промысла приходит
ся добираться к скважинам 
на лодке.

Участковая избиратель
ная комиссия пришла к 
выводу, что людям, заня
тым обслуживанием про
мысла, удобнее ? всего про
голосовать прямо на рабо
чих местах. Вечером 12 
нюня уполномоченные уча
стковой избирательной ко
миссии с урнами для 
голосования были достав
лены вертолетами на 
нефтяной промысел. В их 
распоряжение выделили са
мую мощную н надежную 
вездеходную технику. В 
6  часов утра уполномо
ченные отправились на 
групповые установки к 
операторам и на буровые. В 
половине десятого " предсе
дателю участковой изби
рательной комиссии Ни

колаю Егоровичу Покидову 
было доложено о том, что 
все нефтяники и буровики 
уже проголосовали.

В Стрежевом нынче уже 
не один, а три избиратель
ных участка, в которых за
регистрировано свыше 6  ты
сяч избирателей. Первыми в 
Стрежевском избирательном 
участке № 14 проголосова
ли пенсионеры Михаил 
Васильевич и Ксения Тимо
феевна Викуловы. Им, ста
рожилам поселка, особенно 
хорошо заметен рост.

■— Вроде недавно при
ехали сюда нефтяники и 
■строители, — сказал Миха
ил Васильевич, — а в Стре
жевом появились бетонные 
дороги, многоэтажные до
ма, новые школы и дет
ские сады.

Вслед за Викуловыми про
голосовала трактористка 
подсобного хозяйства неф
тепромыслового управления 
«Томскнефть» Галина Ура- 
зова. Ей всего восемнад
цать лет. И она впервые 
принимала участке в выбо
рах.

Так уж получилось, что 
день 13 июня был для 
стрежевчан двойным празд
ником. Вместе с выборами
они отмечали и пятилетие 
со дня начала эксплуата
ции месторождения.

Бригадйр комплексной 
бригады треста «Томскгаз- 
строй» Павел Иванович 
Горлов был одним из тех, 
кто многое сделал для то
го, чтобы 13 июня 1966 го
да от причала отошла пер
вая баржа с томской 
нефтью. За пять лет, про
шедших с того времени, 
бригада, возглавляемая 
П. И. Горловым, построила 
не один жилой дом, при
нимала участие в возведе
нии многих объектов соци
ального и культурно-бытово
го назначения. За свой 
труд П. И. Горлов получил 
высшую награду Родины— 
орден Ленина.

— Я счастлив проголосо
вать за народных кандида
тов, — сказал он. — На 
примере Стрежевого убеж
даешься, какими огромны
ми возможностями распола
гает Советская власть.

Одним из первых на изби
рательном участке № 1 2  

проголосовал бурильщик 
Хасан Искев.

— Я работаю в одной 
бригаде с кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР С. .С. Суетиным, — 
сказал он. — Наши вахты 
соревнуются между собой. 
У нас с Суетиным идет не
прерывный трудовой спор. 
Этот спор помогает нам до
биваться хороших резуль
татов, устанавливать новые 
рекорды. -В прошлом году 
наша бригада пробурила 
40 тысяч метров. В этом 
году мы поставили перед 
собой более высокую цель. 
В ее достижении немалую 
роль играет труд С. С. 
Суетина.

К 12 часам дня на цент
ральном товарном парке 
нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск, 
где сейчас более 300 строи
телей, проголосовали все из
биратели.

С. ВТОРУШИН.
п. С треж евой .

Ф о т о р е п о р т а ж

НА СЕЛЕ ЗВУЧАТ ПЕСНИ

Голосует помощник бурильщика А. Н. Вумаков.
го Совета начальник област
ного производственно-техни
ческого управления связи 
Олег Анатольевич Троиц
кий и другие. Первым опус
кает бюллетень в урну бу
рильщик, кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме
ни В. Ф. Исаев:

— Голосуя за наших кан
дидатов, — говорит он, — 
мы тем самым выражаем 
полное доверие политике 
Коммунистической партии 
и Советского правительства. 
Наша вахта настойчиво бу

дет внедрять передовой 
опыт в бурение и досрочно 
выполнит свои социалиста-' 
ческие обязательства.

Голосование идет друж
но. Каждый хотя бы дву
мя-тремя словами старается 
выразить свое отношение 
к выборам.

— Я голосую за светлое 
будущее, — сказала замер- 
щица параметров глини
стого раствора Лидия Само* 
лудченко.

В этот день члены уча
стковой избирательной ко

миссии побывали еще на 
четырех буровых. И везде 
голосование прошло в об
становке большого поли
тического подъема. Бурови
ки, вышкомонтажники, ис
пытатели Каргасокской 
нефтеразведочной экспеди
ции продемонстрировали 
свою преданность партии, 
стремление успешно выпол
нить задачи, поставленные 
XXIV съездом КПСС.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Фото, автора.

Все, что намечено, 
с б у д е т с я

На всем пути по помеще
нию Молчановской восьми- 
летней школы, где располо
жился участок № 87, изби
рателей сопровождали бу
кеты ярко-оранжевых огонь
ков. Весь день, пока 
шло голосование, здесь 
звучала музыка. Лучший 
бригадир Молчановского 
стройучастка треста
«Томсксельстрой» О. О. 
Малервейн, выпускник
средней школы Виктор Апе- 
тенок, а следом за ними 
еще несколько десятков из
бирателей исполнили свой 
гражданский долг сразу по
сле того, как прозвучал 
Гимн Советского Союза и 
председатель участковой 
избирательной комиссии 
И. Н. Гузеев пригласил 
собравшихся в зал для го
лосования.

Основной поток избира
телей начался в 8  часов ут
ра. Рабочие совхоза! строи
тели, рыбаки, служащие 
подходят к столу избира
тельной комиссии, получают 
бюллетени, внимательно 
вчитываются. Здесь в Вер
ховный Совет РСФСР бал
лотируется доярка совхоза 
имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района 
Н. М. Варфоломеева, в 
областной — заместитель 
председателя облисполкома 
Г. С. Кривов, в районный 
—- учительница Молчанов

ской восьмилетней школы 
Л. С. Орехова, столяр кир
пичного завода С. Н. Мои
сеев, шофер рыбозавода 
Ю. В. Чепуров, врач М. И. 
Крупно и другие.

С какими мыслями, ду
мами голосовали молчанов- 
цы? Вот два коротких ин

тервью. Пенсионер М. Т.
Желобецкий:,

— Кандидатов в Советы 
мы выдвигаем достойных, 
знаем, что они приложат 
все силы, чтобы планы 
партии, решения XXIV 
съезда были воплощены в 
жизнь.

Шофер ремонтно-строи
тельного участка № 16 
И. А. Черников:

— Перед каждыми выбо
рами в Советы я как-то 
привык делать сравнение: 
что было н что стало. И 
всякий раз нахожу все 
больше изменений к лучше
му. Вот и за время с про
шлых выборов в Молчано
ве появилось немало ново
го. Вступил в строй кир
пичный завод, возведено 
много жилых домов. Во 
всех концах села — строи
тельные леса. Сооружают
ся комбинат бытового об
служивания, птичник для 
совхоза «Молчановский», 
жилье... Потому каждые 
выборы для меня — боль
шой праздник. Значит, не 
ошиблись мы, вручая го
сударственную власть в ру
ки своих лучших товари
щей. И я верю, что сего
дняшние кандидаты, а за,- 
втрашние депутаты с еще 
большей . настойчивостью 
будут проводить в жизнь 
планы партии, наши народ
ные планы, записанные в 
Директивах XXIV съезда 
КПСС.

— Иван Андреевич, а 
чем вы встретили день вы
боров?

— Наш участок намного 
опережает ■ плановый гра
фик.

С. АНДРЕЕВ.

ПРАЗДНИК
КРАСЕН
ТРУДОМ

Лесозаготовители и сплав
щики, строители железной 
дороги Асино—Белый Яр и 
геологи, работники сельско
го хозяйства, учителя, вра
чи — все шли на выборы, 
как на праздник, и с ранне
го утра дружно приступили 
к исполнению своего граж
данского долга.

Славно потрудились верх- 
некетцы, идя навстречу вы
борам. Всего несколько дней 
назад трудящиеся района 
чествовали большую груп
пу передовиков производ
ства, которым за успехи, до
стигнутые в выполнении 
заданий пятилетнего пла
на в лесной к деревообраба
тывающей промышленности, 
были вручены высокие 
правительственные награды. 
Тепло встречали на избира
тельных участках прослав
ленных тружеников — опе
ратора челюстного погруз
чика Белоярского леспром
хоза М. В. Скрипника, на
гражденного орденом Ле
нина, сплавщика И. А. Ма
каровского, удостоенного 
ордена Октябрьской Рево
люции, и многих других. 
Все орденоносцы с честью 
выполнили свои предвы
борные обязательства. По- 
прежнему высок трудовой 
накал в бригадах сорокаты- 
сячников В. Л. Давыдова и 
В. Ф. Турова.

Лесозаготовители и строи
тели района досрочно вы
полнили план пяти месяцев 
первого года пятилетки по 
реализации продукции.
Впереди идут коллективы 
Катайгинского и Белояр
ского леспромхозов, Белояр
ской сплавной конторы,

А. ЛИПОВКА.
с. Б елы й  Яр.

Ш и р о ка я  улица  Кар га лы  — 
центральной  усадьбы  колхо за  
«Гигант»  Ш е га р с ко го  района 
о ж и л а  необы чно рано. До
я р к и  тороп ятся  на у тр е н н ю ю  
д о й ку , чтобы  потом успеть  
проголосовать в первы е часы 
утр а . Задолго до начала го
лосования у изб ирательного  
уч а стка  собрались ко л х о зн и 
к и . Они отли чн о  по тр уди ли сь  
на по лях  и ф ермах. В ка н у н  
вы боров ко л л е кти в  закон чи л  
весенне-полевые работы , вы 
полнил полугодовой  план пр о 
д аж и  мяса и ш ерсти . Б лизок 
кол хо з  к  заверш ению  по л у 
годового плана по производст
ву  м олока и яиц .

Голосование — почетный и 
торжественный долг каждого

сове тско го  гр а ж д а н и н а . Для 
у ч а ств ую щ и х  впервы е это — 
двойная радость. На сн и м ке  
слева вы видите м олоды х из
бирателей б ухга л те ра  ко л х о 
за Beipy Коряго  и учи те л ьн и 
цу К а р га л и н ско й  восьм илет
ней ш кол ы  Там ару Кар пову . 
Они впервы е пр иш ли  на и з 
бирательны й  уч а сто к  и п р о 
голосовали за канд ид атов  
н еруш и м о го  блока  ко м м у н и 
стов и б еспа рти й н ы х .

Вместе с м олоды ми и зб и 
рателями голосует один из 
ветеранов се л ьско го  хо зя й ст 
ва В асилий Я ковлевич Зюба- 
ноз.

На селе звучат  песни . 
П ра зднично одетые, с сем ья
ми и дут  на у ч а с то к  передо

вые т р у ж е н и ки  села, ордено
носцы . Среди н и х  — Ф. Е. А р 
хи п о в  с ж ен ой  Е катериной  
М и хайловной , с у п р у ги  Н адеж
да и Иван Ореховы (на сн и м 
ке о центре).

С у тр а  члены  избиратель
ной ком и ссии  побывали на
отд аленны х пастб ищ ах, где 
труд ятся  па стухи  и с к о т н и к и . 
На с н и м ке  справа — председа
тель избирательной  ком и ссии  
А. Н. Киселев доставил для го 
лосования и зб ир ательную  у р 
ну на кол хо зн ы е  вы паса. Го
лосует один из л уч ш и х  па сту 
хов Ф едор И ванович Орехов.

В. ЕФИМ ЕНКО.
Ф ото ав то р а .

Хорошо поработали, дружно проголосовали
День вы боров мы отм етили  

ударной  работой. План вто
рой по лови ны  мая вы полнили  
йа 137 процентов . Осо
бенно  хор ош о  п о тр уд и 

лись  рабочие М ихаил Глад
к и й , Евдокия Я ковлева, А л е к 
сандр Ц етко, Степан Б ащ ук, 
Владимир Таранов и д ругие.

13 и ю н я  впе мы д р уж н о  от
дали свои голоса за канд ид а

та в д епутаты  В ерховного  
Совета РСФСР, передовую  ра
б отницу завода резиновой
обуви Н адежду И ван овку
Гри ш ко  и за кандидатов в де
пута ты  м естны х С о в е т е .

ГЛ. ВИЗИНСКИИ, 
рабочий Т о м ско го  лесопе

ревалочного ком бината .
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Р Е Ш Е Н И Я  X X I V  С Ъ Е З Д А  К П С С - В  Ж И З Н Ь !

Н Е Ф Т Я Н О Й  
ГИГАНТ СИБИРИ

ш

Т? ОГДА изучаешь реше- 
ния XXIV съезда 

КПСС, на память приходят 
пророческие ленинские сло
ва 6  том, что разработка ес
тественных богатств Сиби
ри приемами новейшей тех
ники даст основу невидан
ному прогрессу производи
тельных сил. Партия про
являет огромную заботу об 
ускоренном развитии 'эко
номики восточных районов, 
о создании в Западной Си
бири крупного народнохо
зяйственного комплекса на 
основе уникальных место
рождений нефти и газа, а 
также лесных богатств.

В решениях съезда нахо
дит практическое выраже- 

. ние линия партии на ком
плексное использование 
природных ресурсов. Сего
дня крайне важно, чтобы 
рост добычи нефти и газа 
в Прпобье сочетался с одно
временным использованием 
всего богатейшего сырья, 
которое природа дарит че
ловеку. Именно с этой 
целью Директивами съезда 
предусмотрено сооружение, 
Томского нефтехимического 
комплекса — крупнейшего 
предприятия для получе
ния продуктов органического 
синтеза и пластических 
масс. Небывалые еще по 
своим масштабам нефтехи
мические и химические 
производства обеспечат 
страну пока еще дефицит
ными продуктами, значи
тельно повысят окупае
мость средств, вложенных 
в освоение нефтяных и га
зовых месторождений.

Для выигрыша времени,
- ускорения ввода произ

водств в эксплуатацию и 
более быстрой отдачи капи
тальных . вложений преду
сматривается очередность 
строительства комплекса. 
Проектные институты и 
центральные плановые ор
ганы подтвердили высокую 
эффективность создания 
крупнотоннажных устано
вок для получения этилена, 
пропилена и его окиси уже 
В 1975 году.

Первая очередь пред
приятия предусматривает 
максимальную механиза
цию и автоматизацию всех 
производственных процес
сов. Несомненно, на эффек
тивности комплекса скажет
ся его благоприятное рас
положение: близость двух 
сибирских рек — Оби н 
[Гоми, практически неогра
ниченные запасы в районе 
[Томска нерудного сырья. 
Глин, песка, каолинов, под

боком — самый дешевый в 
стране уголь Канско-Ачин- 
ского бассейна. Нельзя не 
учитывать и потенциал са
мого Томска. Город' распо
лагает мощной строитель
ной организацией, а его ву
зы сполна обеспечат ново
стройку квалифицирован
ными специалистами.

Проектные организации 
Министерства химической 
промышленности, Госстроя 
СССР приступили к подго
товке документации для 
объектов первой очереди. 
Сегодня ведутся изыскания 
на площадках промышлен
ного узла, жилой зоны, 
очистных сооружений.

Приступая к строитель
ству этого гиганта, хоте
лось бы сказать вот о чем. 
В качестве сырья для ком
плекса намечается исполь
зовать так называемый пря
могонный бензин, получен
ный из нефти, которая бу
дет поступать по трубопро
воду Александровское — 
Томск — Анжеро-Суд
женск. Для этого предус
матривается построить неф
теперерабатывающую уста
новку. Это решение, в ос
нову которого положен наи
более экономичный вари
ант, очевидно, правильное. 
Однако в Директивах ста
вится задача «довести ис
пользование нефтяного по
путного газа до 80—85 
процентов от его ресурсов, 
значительно увеличить 
мощности по комплексной 
переработке попутного и 
природного газов...». На 
наш взгляд, определяя 
дальнейшее развитие Том
ского нефтехимического 
комплекса, необходимо 
принять меры для полного 
использования всех огром
ных ресурсов углеводород
ного сырья. Нельзя сбрасы
вать со счета легкие угле
водородные фракции, сопут
ствующие западно-сибир
ской нефти. В каждой ее 
тонне содержится не менее 
76 кубометров попутного 
газа. Сейчас он сжигается 
в факелах. В то же время ■ 
его использование позволит 
резко поднять' эффектив
ность новых производств.
А высокий уровень добычи 
нефти в Западной Сибири 
— 120—125 миллионов 
тонн в 1975 году — обес
печит комплекс богатейшим 
и дешевым сырьем. Утили
зация же попутных газов 
непосредственно на место
рождениях потребует до

полнительных капиталовло
жений на создание газобен
зиновых заводов, рабочих 
поселков. Делать это в 
труднодоступных районах 
Западной Сибири вряд лн 
экономически выгодно.

Далее, Мыльджинское, 
Северо-Васгоганское, Казан
ское, Лугинецкое и другие 
газовые месторождения 
Томской области содержат 
«белый бензин» — газо
конденсат. Запасы его оп
ределяются миллионами 
тонн, но при проектирова
нии комплекса это ценней
шее углеводородное сырье 
также не учитывается. При 
добыче природного газа 
предполагается конденсат 
закачивать в нефтепроводы, 
чтобы потом вновь извле
кать его на нефтеперераба
тывающих заводах. Разум
но ли это? Считаем, что 
более целесообразно газо
конденсат подавать по спе
циальному трубопроводу 
непосредственно в химиче
ские производства пред
приятия.

Сооружение нефтехими
ческого гиганта рядом е
Томском, старейшим куль
турным и промышленным
центром Сибири, обязывает 
Госстрой СССР тщатель

но изучить проблемы разме
щения здесь жилья, куль
турно-бытовых объектов, 
выбора современных ар
хитектурно- планировочных 
решений. Пока эта важней
шая работа ведется медлен
но.

Первый опыт показал, 
что некоторые проектные 
институты -ориентируются 
на устаревшие нормы, осо
бенно при выборе транс
портных средств, не учиты
вают последние достиже
ния науки и техники. Мы 
ждем конкретной помощи и 
от сибирских ученых, ко
торые могут помочь реше
нию важных проблем, свя
занных с освоением ‘ новых 
нефтехимических произ
водств.

Видимо, нужно думать и 
о будущих кадрах для ком
плекса. Через несколько 
лет ему потребуются специ
алисты переработки нефти 
и газау Министерству выс
шего и среднего специаль
ного образования СССР 
следует возобновить- их под
готовку на химическом фа
культете Томского политех
нического института.

Г. СУДОБИН, 
секретарь Томского об

кома КПСС.
(«Известия», московский 

вечерний выпуск, 5 июня 
1971 года).

К  З И М Е
За последние годы в кол

хозах н совхозах нашей об
ласти прочно приживается 
хорошее правило: вся сель
скохозяйственная техника 
для полевых работ готовит
ся зимой, а подготовка к 
зиме начинается с первых 
дней лета, в частности, ре
монт животноводческих по
мещений в основном завер
шается до сенокоса и убор

ки урожая. Выигрыш суще
ственный. Во-первых, ремонт 
техники и скотных дворов 
ведется с более высоким ка
чеством, без излишней 
спешки. Во-вторых, больше 
высвобоясдается людей — н 
в первую очередь механиза
торов — для проведения на
пряженных сельскохозяйст
венных кампаний — весен-, 
него сева, заготовки кормов

Л Е Т А
н уборки хлебов.

Нынче инициатором свое
временного ремонта живот
новодческих помещений вы
ступил коллектив совхоза 
«Таежный» Бакчарекого 

района, который решил за
вершить текущий ремонт до 
10 июля. Эту инициативу 
поддержали уже многие хо
зяйства. Ниже мы печатаем 
сообщения, как разверты
вается ремонт на фермах.

НАМЕЧЕННОЕ ВЫПОЛНИМ
Мы предполагали с пер

вых дней июня, после завер
шения весеннего сева, на
править бригаду механиза
торов на ремонт животно
водческих помещений. Затя
нувшаяся и дождливая вес
на немного нарушила наш 
график. Механизаторы смо
гут приступить к ремонтным 
работам в скотных дворах 
только 15 июня. Но это не 
значит, что мы отступаем от 
намеченного плана. Как и 
было определено раньше, те
кущий ремонт скотных дво
ров бригады плотников за
вершат к 1 0  июля, а рекон
струкцию — к 1  августа. 
Придется несколько пере

строиться и поработать на
пряженнее.

Привлекаем мы силы со 
стороны. Две наемные брига
ды общим числом в 14 чело
век уже приступили к де
лу. Одна из них взялась за 
реконструкцию коровника 
под свинарник, а другая 
начала ремонт помещения, 
куда будет осенью переве
дено дойное стадо коров. 
Пригласили еще одну наем
ную бригаду, которая вско
ре приступит к ремонту те
лятника.

В ненастную погоду не си
дели сложа руки механиза
торы совхоза. Они подгото
вили летний лагерь для сви
ней, заготовляли пиломатери

ал, завезли оборудование для 
свиноводческого комплекса. 
На ремонт скотопомещений 
направляем 1 2  механизатор 
ров, которые будут выпол
нять и строительные, и мон
тажные работы.

Наш совхоз специализи
руется на производстве сви
нины. За лето надо подгото
вить (реконструировать) по
мещение на 160 основных 
свиноматок, откормочник на 
1.500 свиней Н’ помещение 
для содержания поросят, пе
реведенных в группу дора
щивания.

Л. КОРОСТИН, 
директор совхоза «Та
ежный» Бакчарекого 

района.

П Р И С Т У П И Л И  К РАБОТЕ
Прочитав в газете «Крас

ное знамя» письмо коллек
тива совхоза «Таежный» 
Бакчарекого района и пись
мо коллектива совхоза име
ни Свердлова нашего райо-^ 
на, опубликованное в район-* 
ной газете «Ленинский 
путь», мы сразу же поддер
жали их инициативу о свое
временном проведении ре
монта животноводческих по
мещений. Составили план, 
определили объем работ по 
каждому помещению, созда
ли две бригады плотников и 
бригаду сантехников по ре
монту механизмов. Сразу же 
начали распиловку лесома
териала', закупили гвозди - и

все, что необходимо в ре-,
монтном деле.

После завершения весен
них полевых работ плотни
ки и сантехники приступили 
к ремонту. Бригада сантех
ников под руководством ме
ханика по трудоемким про
цессам Н. II. Мельникова 
уже отремонтировала авто
поилки, заменила транспор
теры по очистке помещения 
и привела в порядок другое 
оборудование на Володин- 
ской молочнотоварной фер
ме на 400 коров. Сейчас ве
дется подготовка к ремонту 
оборудования на Каличкнн- 
ской МТФ. Плотники пере
стилают полы Па Володин-

ской молочной ферме и ре
монтируют клетки в свинар
нике-маточнике.

Ремонт, всех животновод
ческих помещений будет за
вершен к 2 0  июля — к на
чалу массовой заготовки 
кормов.

В этом году в совхозе 
строятся свинарник-откор
мочник на две тысячи голов 
и телятник на 2 0 0  голов. 
Такой объем работ выпол
нить нелегко. Принимаем 
все меры, чтобы к осени 
ввести в строй новые объек
ты.

Г. БАКУНЧЕВ, 
зам. директора совхоза
«Володннский» Криво- 

шеннского района.

Более 100 миллионов киловатт-часов 
электроэнергии выработано на Яванской 
теплоэлектроцентрали — самом молодом 
энергетическом предприятии Таджикистана. 
Сейчас на ТЭЦ работают два из четырех аг
регатов. Ускоренными темпами монтажники 
собирают третий турбоагрегат. В августе — 
на месяц раньше намеченного срока — он 
даст электроэнергию. Яванская ТЭЦ будет 
обеспечивать технологическим паром строя
щийся в центральной части Таджикистана 
электрохимический комбинат.

НА СНИМКЕ: на строительстве Яванской 
ТЭЦ.

Фото 10. Угркшова.'
Фотохроника ТАСС.

ДЕЛ МНОГО
В нашем хозяйстве стои

мость ремонтных работ и 
реконструкции скотных дво
ров обойдется в 70 тысяч 
рублей. За короткий срок до 
массового сенокоса и уборки 
хлеба предстоит выполнить 
большой объем работ. А хо
лодная и дождливая весна 
нынче задержала полевые 
работы, все механизаторы 
были заняты на севе, ре

монт скотных дворов ото
двинулся без малого на де
сять дней. Приходится уп
лотнять график, ускорять 
темпы ремонта. 17 плотни
ков активно приступили . к 
работе, ремонтируют полы, и 
кормушки в коровнике и во 
дворе, который переобору
дуется для интенсивного от
корма молодняка крупного 
рогатого скота.

В бригаде сантехников 
работает четыре опытных 
механизатора. Сейчас они 
ремонтируют механизмы по 
раздаче кормов в Казанском 
животноводческом комплек
се.

Люди намерены в срок 
выполнить намеченные по 
графику работы, своевре
менно сдать комиссии объек
ты.

А. ХОХЛОВ, 
директор совхоза «Ком
сомолец» Асиновского 

района.

— Мало хороших ши
фоньеров, — сказал М. П. 
Зенкин, директор самого 
крупного в г. Томске ме

бельного магазина №. 16,
который расположен па 
Комсомольском проспекте. 
— Спросом в основном 
пользуются темные полиро
ванные изделия, а Томский 

(мебельный комбинат постав
л яет  их очень мало. И не 
всегда хорошего качества. 
Полировка и шлифовка пло
хие, не подогнаны замки, 
отслаивается фанеровка...

— Да вот, посмотрите, —• 
(Михаил Поликарпович обра
ти л  внимание на малогаба
ритный шкаф. Он походил 
|на детскую распашонку. 
| Изделие с типичным для 
[комбината дефектом: вверху 
[дверцы сходятся плотно, а 
/книзу расстояние между ни-
ми увеличивается. И день 

.ото дня щель становится 
[все больше. А вообще, не 
(проходит месяца без претен- 
| зий к- комбинату. В прош
лом  году нам пришлось да- 
(гке предъявить штраф за 
плохое качество продукции. 

“К сожалению, оно не улуч
шилось. Странно как-то. По
лучаем мебель из Омска, 
Барнаула • ■— идет нарасхват. 
Изделия таких.городов, как 
Рубцовск, Бийск, тоже пре
восходят по качеству том

ление...
Не хватает современной 

^мебели. Громоздкие буфеты 
)и столы «под карельскую бе- 
) резу» людям теперь не нуж- 
: ны. Переезжая в благоуст
роенные квартиры, они с 
радостью побросали бы 
старье, да без мебели новой 
жизни не начнешь. А то, 
что ее в магазинах днем с 
огнем не найти, — это уже 
та, вторая сторона,, о кото
рой и речь.

Томскую мебель узнать 
нетрудно. Цветом ли, от
делкой — чем-нибудь да 

■ обязательно себя выдает. А 
если и засомневается поку
патель, чье изделие — чу
вашское или местное, обяза
тельно спросит. Поскольку 
даже самый располагающий 
внешний вид, допустим, том
ского шифоньера или диван- 

> кровати все-таки очень на
поминает, что все в этом 
мире не вечно.

Но, может быть, мы слиш
ком придирчивы? И ругаем 
продукцию томских мебель

щиков по-дилетантски? Что 
ж, посмотрим на это с про
фессиональной точки зре
ния. Полистаем акты конт
рольных проверок, состав
ленные госинспекцией по 
качеству товаров и торгов
ле. Даже придержимся офи
циального стиля этих доку
ментов.

Несколько цифр, выве
денных в результате провер-

соответствует требованиям, 
воздух чрезмерно влажен, 
батареи парят, на потолке, 
стенах, мебели — капли во
ды. Попав из подобной па
рилки в магазин, изделие, 
естественно, вначале просы
хает, а в квартире покупа
теля... рассыхается.

Диван-кровати «Ладога» 
по своим качествам далеки 
от требований. Пружины и

В П К  оптом
И В РОЗНИЦУ
ки качества товаров и раз
браковки за первый квар
тал на Томской мебельно
зеркальной фабрике (дирек
тор М. Г. Никитин).

Столы двухтумбовые, ар
тикул ТС 113-01-13, цена 
70 рублей. Проверено 10 
штук. Забраковано 10 штук. 
Процент брака — 100.

Столы, однотумбовые, арт. 
113-01-11, цена 44 рубля. 
Проверено 16 штук. Брак— 
1 0 0  процентов.

Диван «Ладога». Цена 80 
рублей 50 копеек. Провере
но 29 штук. Брак — 100 
процентов.,

Повезло только книжным 
шкафам. Из шести штук за
бракован всего один.

Общий результат провер
ки: из 76 изделий забрако
вано, 71. Иначе ; говоря — 
94,7 процента в пользу бра
ка. На сумму 6.206 рублей.

Чем же недовольны пред
ставители государственной 
инспекции? Небрежным под
бором текстуры по рисунку, 
цвету. Тем, что очень замет
ны соединительные швы. 
Что чистота обработки внут
ренних поверхностей ниже 
8  класса, т. е. поверхности 
шероховатые и даже, как 
записано в акте, «с нали
чием мшистости». Для пол
ноты не хватает еще ка
кого-нибудь древесного гриб
ка, что вполне возмож
но, поскольку изготовлен
ная продукция хранится в 
складе, где температура не

блоки повреждены коррози
ей, вата настилается нерав
номерно, небрежно выпол
нена обшивка: внешние 
углы зашиты кое-как, а 
внутренние порой совсем 
не зашиты. Мебель мягкая, а 
без упаковки. Зимой диваны 
хранились прямо на улице 

, во дворе фабрики, под пок-. 
ровом снега. Какой уж там 
товарный вид—лишь бы в 
пути до магазина не разва
лились!

Неужели никто на фабри
ке не отвечает за качество 
продукции? Ведь предприя
тие из года в год считалось 
одним из передовых в обла
стном управлении местной 
промышленности. Началь

ник этого управления А. Г.
' Костюченко дал такую фор
мулировку: «Выпуск брака 
на фабрике произошел . 
вследствие полной бесконт
рольности за качеством ме
бели со стороны руководите
лей и инженерно-техниче
ских работников. Главный 
инженер И. Ф. Креминский 
вообще отстранился от конт-' 
роля за качеством выпу
скаемой мебели. Начальник 
ОТК И. П. Кручинйн и 
контрольный мастер Е. Л. 
Касаткина прием готовой 
продукции производят фор
мально, не подвергая тща
тельной проверке. Марки
ровку производят с наруше
нием технических условий. 
Мастера цехов вообще не 
следят за качеством выпу

скаемой продукции, не конт
ролируют соблюдение тех- 

.. нологии обработки деталей 
'и отделки мебели».

Появились соответствую
щие приказы -с выговорами 
и строгими выговорами, 
план мероприятий по устра
нению дефектов, отмечен
ных госинспекцией.

К сожалению, план вы
полняется не. полностью. 
Технология по-прежнему на
рушается. В цехах не соз
даны условия для нормаль
ной работы. Складские по
мещения не отремонтирова
ны.

Брак до с,их пор посту
пает в магазины. Репутация 
Томской мебельно-зеркаль
ной фабрики и так не высока. 
О ней и не заботятся к тому 
же.

Если проанализировать 
работу мебельщиков обла
сти в целом, то выводы бу
дут грустные. Качество про
дукции мебельных цехов 
Колпашевского и Асиновско
го горпромкомбинатов низ
кое. Видимо, причина этого 
не только в халатном отно
шении к технологическим 
процессам, но и в плохом 
оборудовании мебельных 

предприятий. Устарело оно 
еще много лет тому назад, а 
конструкторы никак не хо
тят думать над усовершен
ствованием моделей.

Работать так нельзя. За
дачи, которые поставил 
XXIV съезд КПСС перед 
коллективами промышлен
ных предприятий по улучше
нию качества товаров народ
ного потребления, необходи
мо решать сейчас. А то ведь 
вот с какими фактами при
ходится сталкиваться: на
Колпашевском комбинате 
при изготовлении дивана 
«Ладога» вместо ваты сено 
положили.

Брак на предприятии,— 
дело поправимое. Когда из
делие уже назвали товаром, 
а_ оно брак — это уже ЧП. 
К сожалению, для томских 
мебельщиков сигнал бедст
вия — явление привычное.

Вот почему не удивил нас 
ответ директора магазина 
Nt 16.

А. ИЛЬЯШЕНКО,
старший госииспектор

по качеству товаров и 
торговле;

Ю. ЩЕРБИНИН,
' . наш корр.

ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ ИНТЕРЕС
Речь ЧГенерального секре

таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на предвы
борном собрании избирате
лей Бауманского избира
тельного округа г. Москвы 
вызвала исключительный 
интерес за рубежом.

С пометкой «срочно», как 
важную новость, передали 
иностранные информацион
ные агентства, радио и теле
видение сообщения о встре
че избирателей с Л. TL 
Брежневым в Кремлевском" 
Дворце съездов и основные 
положения речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС.

ПАРИЖ. Французское 
радио и телевидение сооб
щили в выпусках последних 
известий о речи Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на встрече 
с избирателями Бауманско
го района гор. Москвы. -

Комментаторы выделяют

прежде всего ту часть речи 
Л. И. Брежнева, в которой 
рассматриваются междуна
родные проблемы.

Они обращают также вни
мание на то место, где гово
рится, что совет НАТО, за
седавший на днях в Лисса
боне, не дал четкого ответа 
на предложение СССР о со
кращении вооруженных сил 
и вооружений в Европе.

Комментаторы радио и, 
телевидения подчеркивают 
то место, где содержится 
предложение о созыве кон
ференции пяти ядерных 
держав. ®

НЬЮ-ЙОРК. Американ
ские агентства с пометками 
«срочно» передали изложе
ние речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева в Кремлевском 
Дворце съездов.

Агентство ЮПИ особо 
выделяет ту часть речи Ге

нерального секретаря ЦК 
КПСС, где говорится о го
товности Советского Союза 
обсудить вопрос о сокраще
нии вооруженных сил и во
оружений в Европе.

Агентства цитируют сло
ва Л. И. Брежнева о том, 
что сейчас, несомненно, воз
растает значение советско- 
американских переговоров 
по ограничению' стратегиче
ских вооружений, положи
тельный исход которых от
вечал бы интересам наро
дов обеих стран и задаче 
укрепления всеобщего мира. 
Л. И. Брежнев, указывают 
агентства, отметил, что «оп
ределяющим для успеха 
этих переговоров является 
строгое соблюдение прин
ципа равной безопасности 
обеих сторон, отказ от попы
ток получить какие-то одно
сторонние преимущества за 
счет другой стороны».

(ТАСС).

СОЗДАНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ В ЛИВИИ
ТРИПОЛИ, 12 июня.

(ТАСС). Революционный 
совет Ливийской Арабской 
Республики издал указ о 
создании массовой полити
ческой организации в стра

не — Арабского социали
стического союза. Он будет 
строиться на основах, анало
гичных Арабскому социали
стическому союзу в О АР.

«Создание Арабского со

циалистического союза, — 
отмечается в указе, — пре
следует цель создания на
родной политической орга
низации, представляющей 
силы трудового народа».

Предвыборный 
М И Т И Н Г  
ИКП В Р ИМЕ

РИМ, 12 и ю н я . Кор р . ТАСС 
Д. С тепанченно передает; 
Г рандиозны й  м и т и н г  состоял
ся вчера на р и м ско й  пл ощ а
ди Сан Д ж о ва нн и . Т ы сячи  
тр уд я щ и хся  с кр а с н ы м и  фла
гам и и тран спа ран та м и  со
брались сю да из ра зл и ч н ы х  | 
районов города. Этим м и ти н 
гом  И та льянская  ко м м ун и сти 
ческа я  па ртия  заверш ила 
свою  пред вы б орную  кам па 
н и ю .

Член П олитбю ро ИКП 
П. И нграо, в ы ступ а я  перед 
собравш им ися, сказал , что  на 
н ы н е ш н и х  м ун и ц и п а л ь н ы х  
вы борах ко м м ун и сты  б орю т- ; 
ся за ко р е н н ы е  изм енения 
в социальной  и общ ественной 
ж и зн и  страны . О сновны е тре 
бования ко м п а р ти и  — эта  
обеспечение зан ятости  насе
ления, увеличение числа 
ш кол , б ольниц , д е тс ки х  са
дов и ж и л и щ  для тр уд я щ и хся .

Затем с речью  вы ступи л  
зам еститель Генерального 
секретаря  ИКП Э. Б ер л и нгу - ; 
эр . Он поблагодарил р и м с к и х  
ко м м ун и сто в  и ком сом ольцев 
за акти вн о е  участие в пред
вы борной  ка м па н и и  и ска за л , ; 
что  ИКП неустан но  ведет 
борьбу за коре нн ой  сдвиг вле- j 
во всей общ ественной и со- I 
циальной  ж и зн и  стран ы . К  
этой цели ко м м ун и сты  и д ут  I 
вместе с представителям и 
д р у ги х  левы х па р ти й  и ор га 
низаций .

И та льянски е  ко м м ун и сты , 
сказал  далее Э. Б е р ли нгуэр , 
а кти вн о  вы ступа ю т  та кж е  и ; 
на м еж д ународ ной  арене. 
Они эн ер ги чн о  по д де рж и ваю т : 
уси ли я  стран  соцналистиче- ' 
с ко го  лагеря, народов Индо
ки та я  и а р а б ски х  государств  
в их борьбе пр о ти в  им периа
л и сти че ской  по л и ти ки  С Ш А , 
за м ир и спо кой стви е  на пла
нете.

В массовом м и ти н ге  пр и 
нял участие  Генеральны й се к
ретарь И тальянской  ко м м ун и 
стич еской  партии  Л. Л онго . 
М и ти н г закон чи лся  пением 
«И нтернационала» и гим на  
и та л ь я н с ки х  труд ящ и хся
«Бандьера росса» («Красное 
знамя»)

В ПОИСКАХ РАБОТЫ
МАДРИД, 12 июня. 

(ТАСС). Согласно опублико
ванным здесь данным орга
низации, занимающейся со
циологическими исследова
ниями, а настоящее время

3.337 тысяч испанцев живут 
и работают за границей. В 
странах Америки находится 
более двух миллионов ис
панцев. в Европе —■ один 
миллион, в Африке — при

мерно 56 тысяч, в Австра
лии — 15 тысяч.

За границу эмигрируют 
преимущественно представи
тели наиболее бедных слоев 
населения, не имеющие про
изводственной квалифика

ции. Они, говорится в докла

де организации, вынуждены 
соглашаться на любую рабо
ту. Предприниматели, кото
рые берут их на работу, не 
выполняют трудовые согла
шения. На иммигрантов не 
ра с лространяются положе
ния и заколы о социальном 
обеспечении.
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БЛА ГО УС ТРО Й С ТВО  Г О Р О Д А -  
Д Е Л О  К А Ж Д О Г О  ИЗ Н А С

БЕРЕЗЫ  СПРАВЛЯЮТ
Н О В О С Е Л Ь Е

Зазеленели скверы, газоны, 
на клумбах запестрели первые 
цветы. Немало сил потратили 
рабочие подшипникового за
вода, чтобы сделать при
легающую к заводу терри
торию нарядной, благоуст ро
енной.

В прошлом месяце коллек-

ревьев. намечено восстановить 
еще 1.000 квадратных метров 
го.зонов и сделать столько же 
новых, установить 1.000 погон
ных метров садовых бордю
ров и столько же дорожных. В 
ближайшее время начнется ас
фальтирование дорог. Кроме 
того, запланирован ремонт ас
фальтового покрытия по ул. 
Транспортной и ремонт цоко
лей семи жилых домов. На 
клумбы и газоны высажены

'ти.в завода . ус-пел сделать- не; 
мала. В жилом городке выса
жено 20 крупноразмерных бе- тысячи различных цветов, 
рез, 150 кустарников. Ввести- Создатели подшипников по
новлено 16 тысяч квадратных ставили задачу — сделать жи- 
метров старых газонов, сдела- лой городок и территорию сво- 
но 609 квадратных метров но- его предприятия красивейши- 
вых. Подшипниковцы подгото- ми в районе.

Т Е А Т Р В  э т о м  ж е с т о к о м  м и р е
Новосибирский театр

«Красный факел» показал 
томичам спектакль по пьесе 
американского драматурга 
В. Дельмар «Уступи место 
завтрашнему дню». Тема
этого произведения не нова. 
Она в известной мере ха
рактерна для искусства За
пада. Речь идет о девальва
ции самых интимных духов
ных ценностей — родствен
ных чувств, человеческих 
привязанностей. Эти ценно
сти девальвируются в бур
жуазном мире, где все про
дается и покупается, где 
деньги — мерило всего: и 
общественного положения, 
и таланта, и даже сыновней- 
любви. Это обесценивание 
естественных человеческих 
чувств и понятий опустоша
ет людей, делает их равно
душно-жестокими даже к ,

самым близким, заключает 
каждого в невидимый, но 
почти непроницаемый пан
цирь эгоизма. Не даром в 
социологической литературе 
Западной Европы и Амери
ки столь модно говорить 
сейчас об «атомизации» че
ловеческого общества, о 
«некоммуникабел ь н о с т и»

людей, не понимающих друг
друта, да и не интересую
щихся ближними.

Впрочем, буржуазные 
теоретики отнюдь не соби
раются заниматься само
убийственным классовым 
анализом и вовсе не пред
ставляют дело так, что все 
это — следствие / изощрен
ной эксплуатации человека 
человеком, доведенной в 
«безумном мире» империа
лизма до крайних пределов. 
С их точки зрения, эгоизм, 
равнодушие и цинизм во
обще типичны для натуры 
современного человека; они 
якобы заранее предопреде
лены его натурой и «нашим 
жестоким временем».

Именно с этих позиций, с 
позиций абстрактного, «об
щечеловеческого» гуманиз
ма и рисует В. Дельмар тра
гедию стариков Куперов, 
сразу ставших ненужными 
взрослым, обеспеченным де
тям, как только оказалось, 
что придется содержать ра
зорявшихся родителей. Не 
только неизбежность, но и 
логичность такого конфлик
та отцов и 'детей подчерки
вается в пьесе развитием те

мы. Куперы — не исключе
ние. Мрачнеет при упомина
нии о наследнике миллионер- 
банкир, босс Джорджа 
Купера. А дочь Джорджа — 
из молодых, да ранняя—не 
очень-то и скрывает, что бу
дет относиться к своим ро
дителям не лучше, чем те 
отнеслись к деду с бабкой.

Эта «внесоциальность», 
внеклассовость основного 
конфликта составляет су
щественную слабость пьесы. 
Слабость, которую, к сожа
лению, не сумел как-то ком
пенсировать постановщик 
спектакля заслуженный дея
тель искусств РСФСР 
К. Черня дев. Критический 
пафос постановки, таким об
разом, в значительной степе
ни не имеет конкретного 
социального адреса, что не 
может не снижать остроты 
его публицистического зву
чания. Думается также, что 
этим во многом объясняется 
та сентиментально-жалост
ливая нота, которая звучит 
на всем протяжении спек
такля, чуть ли не с самого 
его начала. Она сообщает 
сценическому действию неко
торую монотонность, хотя в

спектакле занят ряд талант
ливых актеров, показавших 
нам интересные работы.

Конечно, наиболее ярко и 
выпукло в постановке обри
сованы старики. Обаятель
ный образ старой Люси Ку- 
гщр создала артистка Л. Ле- 
порская, запомнившаяся 
томичам по гастролям Ом
ского театра в‘1963 году. 
Ее Люси полна чистоты и 
детской доверчивости, она 
не понимает, как можно не- 

. доброжелательно относиться 
к людям, даже к чужим, не 
говоря о родных. И в то же 
время в этой маленькой и 
хрупкой пожилой женщине 
тяжкие испытания раскры
вают неожиданное мужест
во, силу воли. Кульминация 
роли ■— это. конечно, фи
нальная сцена расставания 
на вокзале -— расставания 
навсегда. Артистка удиви
тельно естественна в самых 
сентиментальных ситуациях, 
в ее игре нет и тени мело
драмы. И все-таки общий 
рисунок, роли вследствие 
причин, о которых говори
лось выше, получился не
сколько однообразным.

Барк Купер, муж Люси, в

исполнении заслуженного 
артиста РСФСР А. Беляева 
•— тоже честный, мало при
способленный к ударам 
судьбы человек. В его жиз
ни, видимо, было не так 
много радостей, но была од
на большая: любовь жены. 
Оба исполнителя отлич
но передают главное, что 
сумели сберечь супруги Ку
перы, — свежесть своего 
юношеского чувства друг к 
другу.

Из детей Куперов в пьесе' 
подробно обрисован, пожа
луй, только Джордж. Это в 
сущности не такой уж пло
хой человек, способный, мо
жет быть, и по-настоящему 
помочь старикам, но без
вольный, всецело находя
щийся под каблуком у же
ны, под влиянием своих ме
нее церемонных родственни
ков. , Таким мы увидели 
Джорджа в исполнении ар
тиста И. Полякова. Это 
добротная актерская работа, 
сделанная в реалистическом 
плане. Аните, жене Джорд
жа, дана в пьесе практиче
ски одна краска —, черная. 
Такой ее и играет А. Смир
нова, не делая попытки вы

рваться из. рамок «служеб
ного» образа.

Вообще говоря, «населе
ние» пьесы достаточно мно
гочисленно, но большинство 
персонажей написано иллю
стративно. Такими они по
лучились и в спектакле, и 
вряд ли есть смЬюл характе
ризовать каждого. Исключе
ние стоит сделать, пожалуй, 
только для фигуры старого 
аптекаря: Левицкого—един
ственного человека, отнес
шегося к Куперу с нормаль
ным человеческим сочувст
вием. Его тонко и тактично 
сыграл артист В. Харито
нов, сумевший создать за
поминающийся образ сим
патичного старого интелли
гента, чуждого миру чисто
гана и расчета.

Мне не довелось видеть 
московский спектакль по 
пьесе В. Дельмар с Р. Плят
том и Ф. Раневской (он идет 
под названием «Дальше — 
тишина»). Критика высоко 
оценила работу выда
ющихся артистов. Новоси
бирский спектакль таким со
бытием не стал. И, как мне 
кажется, потому, что автор
ский материал далеко не 
блестящею литературного 
качества оказался все-таки 
сильнее сценического реше
ния, предложенного поста
новщиком,

Б. БЕРЕЖКОВ.

вили под асфальтирование 
1.000 квадратных метров до
рог, пешеходных дорожек и 
проездов, отремонтированы 
цоколи трех жилых домов.

В этом месяце продолжается 
посадка крупноразмерных de-

в . АНФИНОГЕНОВ.
♦ * *

НА СНИМКЕ: береза
справила новоселье у одного 
из заводских общежитий.

Фото Б. Некрасова.

Н овы й доктор наук
В минувшую пятницу на заседании совета по присуж

дению ученых степеней по историческим н филологиче
ским наукам Томского университета защитил докторскую 
диссертацию доцент кафедры истории СССР советского 
периода ТГУ Леонид Иванович Боженко. Тема диссерта
ции — «Социально-экономические процессы и их регули
рование в сибирской деревне (конец 1919—1927 гг.)». 
Официальные оппоненты — член-корреспондент Акаде
мии наук СССР'Ю. А. Поляков, профессора доктора ис
торических наук М. М. Шорников и В. С. Флеров, все 
выступившие на заседании совета отмечали высокий на
ушный уровень работы, оригинальность исследования, 
актуальность и научную обоснованность темы. В работе 
дан глубокий и тщательный анализ важнейших вопросов 
избранной проблемы. Диссертант собрал и проанализи
ровал богатый фактический материал, сделав ряд новых 
выводов. «Точность, строгость, обоснованность, логич
ность, эрудированность — вот те качества, которые отли
чают большинство положений автора», — пишет в своем 
отзыве о диссертации член-корреспондент АН СССР 
Ю. А, Поляков.

Совет единогласно решил ходатайствовать перед Выс
шей аттестационной комиссией о присвоении Л. И. Бо
женко ученой, степени доктора исторических наук.

ГОЛ ЮНИОРА И Д В А  ПЕНАЛЬТИ
Преподаватель М о ско вско го  и н сти тута  ф и зкул ь тур ы  судья 

м еж дународной  кате гори и  Иван Л укья н о в  заф иксировал  12 
и ю н я  победу ф утболистов столичного  «Динамо» в их матче 
чем пионата страны  над зем лякам и-торпедовцам и — 2:1. На 
25-й м инуте  луч ш и й  снайпер  тур н и р а  УЕФ А  — неоф ициаль
ного  первенства Европы  для ю ниоров — 18-ле-гний А натолий 
К о ж е м я ки н  откр ы л  счет. С пустя пя ть  м и н ут  Л^»кьянов назна
чил одиннадцатим етровы й ш траф ной удар в ворота «Дина
мо». Точно пробил Пайс. А чуть  позж е  Владимир Козлов то 
ж е  с 11-м етрового ш траф ного  удара провел второй гол в 
ворота торпедовцев. (ТАСС)

Н Е П Р И З Н А Н Н Ы Е  « Т А Л А Н Т Ы »
Таланты  бы ваю т разны м и. 

С каж ем , все мы с удоволь
ствием  зна ко м и м ся  с м узы 
ка л ьн ы м и  ко л л екти вам и , со
листам и, пр ославленны м и 
спортсм енам и, которы е  вы 
сту п а ю т  на по д м о стках  Том
ско го  Д ворца спорта . Всем 
па м ятны  по каза те льны е вы 
ступл е н и я  уч а стн и ко в  сбор
ной стран ы  по ф и гур но м у 
ката н и ю . Билеты  бы ли пр о 
даны  задолго до дня в ы с ту п 
ления. П о кл о н н и ки  сп о р ти в 
н ы х  талантов в надежде по
пасть  во дворец за полни- 
лометра встречали сча стли в 
ч и ко в  почти  безнадежны м  во
просом : «Нет ли лиш него  би- 
летина?»

Л иш ние  б ил е ти ки  бы ли. Их 
предлагал молодой человек 
пр ия тн ой  н а р уж н о сти . Он де
ловито  брал деньги  и исче
зал, чтобы  уж е  в другом  ме
сте  пр ои зн ести  полуш епотом : 
«К о м у  н уж е н  билетик?» А  на 
представлении  произош ел не
больш ой ка зус . Двадцать би 

летов, пр од анны х молодым 
человеком, оказались ,.. на 
одно место.

Не буду держ ать  читателя 
s неведении и назову имя но
воявленного обладателя сом
нительного  «таланта». И нж е
нер специального  к о н с т р у к 
то р ско го  бю ро завода «Сиб- 
электром отор» В. Н. М акаров. 
Это он с пом ощ ью  заводской 
м нож ительной  м аш ины  снял 
с одного билета двадцать к о 
пи й  и продал их.

«Благодетель» разоблачен и 
понесет заслуж ен н ое  н а ка за 
ние. Но сейчас хочется с к а 
зать о другом . На двери, за 
которо й  находится м н о ж и 
тельная м аш ина, —• строгал 
надпись: «П осторонним  вход 
воспрещ ен!» О днако это п р о 
стая ф орм альность. Мы пр о 
вели небольш ой следствен
ны й  экспери м ент. Заш ли без 
разреш ения в помещ ение с 
грозной  надписью , ра згово ри 
лись с хо зя й ко й  —• лаборант

ко й  Г. Д. Гудош ииковой  и по 
просили ее сделать несколько  
ко п и й  н аш и х  врем енны х пр о 
п уско в  на завод.

— П ож алуйста , — говорит 
она и ш там пует молии. — А, 
собственно, к то  вы та ки е  и 
что вам надо? — вд руг опом 
нилась она. А потом уж е  об
реченно: — Я т а к  и знала, 
что все этим  кон чи тся .

Последняя фраза Г. Д. Гу- 
д ош н и ковой  не случайна . 
Это она вместе с двумя д р у 
гим и  лаборанткам и — П. В. Ре- 
п е тю к  и Н. Н. Колесниковой  
пом огала В. Н. М акарову и з 
готавливать ф альш ивы е биле
ты.

Д иву даеш ься полнейш ей 
б есконтрольности  за рабо
той м н ож ител ьно го  аппарата 
в СКВ завода «Сибэлектро- 
мотор».

К сож алению , это не един
ственны й  случай , ко гд а  начи 
наю т ра скр ы ваться  н епр и 
знанны е «таланты». Владислав

Поляков тож е не очень долго 
искал  время и место, где бы 
м ож н о  было пр и л о ж и ть  свои 
способности . И его, к а к  м аг
нит , пр и тян ул  Дворец спорта. 
Всего два часа потратил  он 
на изготовление ф альш ивы х 
билетов и был задерж ан вме
сте со ш там пом , ко то р ы м  он 
их печатал. В отличие от 
В. Н. М акарова он не обреме
нен вы сш им  образованием , да 
и весь ж и зн е н н ы й  п уть  его 
не столь глад ок, к а к  хотелось 
бы. Четыре года, проведенны е 
в м естах за кл ю че н и я , т а к  его 
ничем у и не научили . Теперь 
он снова оказался на скам ье 
под судим ы х. ч Это хорош ий  
у р о к  для тех, кто  ищ ет лег
к у ю  н аж иву.

Р. КАЗАКО В, 
и н сп е кто р  ОБХСС К и р о в 
ско го  ра йо нн ого  отдела 
вн утр е н н и х  дел г. Том

ска ;
М. МОРОЗОВА, 

следователь отдела.

Закончилась республиканская научно-практическая 
конференция, которую организовало в Томске Министер
ство здравоохранения РСФСР. В ее работе приняли уча
стие свьппе 250 ученых, руководителей учреждений 
здравоохранения, врачей нз 105 городов страны.

НА СНИМКЕ: директор Ленинградского НИИ психо
неврологии им. Бехтерева профессор М. М. Кабанов, на
чальник округа специализированной медицинской помо
щи Министерства здравоохранения РСФСР Р. В. Деми
дова, профессор Д. Е. Мелехов (Москва), главный врач 
Томской республиканской психиатрической больницы 
А. И. Потапов, зав. кафедрой, психиатрии Томского меди
цинского института профессор Е. Д. Краснк, руководи
тель отдела Московского НИИ психиатрии профессор 
А. К. Ануфриев.

Редактор А. И. НОВОСЕЛОВ.
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ПОГОДА
Сегодня по области ожи- тер юго-западный, 10- -15

5  О Т  Д Е  Л  
I  ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 
I  ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ ^
1 т о м с к о г o S
1  О Б Л И С П О Л К О М А

дается' переменная оолач-
НОСТЬ, ПО ЮГО-ВОСТОЧНЫМ’
районам — без осадков, по 
остальной территории ме
стами слабый дождь. Ветер 
юго-западный, 10 —15 мет
ров в секунду, температура 
— 21—26 градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве-

метров в секунду, темпера
тура днем 22 — 24 градуса 
тепла.

16 июня по области — 
переменная облачность, ме
стами кратковременный
дождь, ветер юго-западный, 
1 0  —15 метров в секунду, 
температура ночью 7-»-1 2 , 
днем — 20 — 25 градусов 
тепла. - -

s

Яs 1я

15 ню ня. «Гроза». 
» в  19 ч а с . 30 мин.

Начало

Ц И Р К
Сегодня и ежедневно 

*тр о л и  МОСКОВСКОГО 
КА.

ЦИР-

к и н о
L СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Семь невест еф рейтора 
Збруева» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, .16-20, 10-10, 20, 2 L -50.
«Только по ги б ш и й  ответит»  —. 
9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10,. 20, 21-50. Зал к и н о 
х р о н и к и  — «О б ы кновенны е 
тай ны » , «Три боевы х па тр о 
на», «Поет Бибигуль» — 9,
.12-50, .15-30, 18-45. 22, «Чем
п и о н ы  подводны х трасс», 
«Ф утбол исты » , «Больш ая ре
гата м ал е ньки х  лодок»
10- 05, 13-20, 16-35. 19-50. А ль
м анах «Дружба» N? 1. А ль
м анах ки н о п уте ш е стви й
Ne 43, «Земля за Б ай кало м * —
11- 10, 14-25, 17-40. 20 55.

«ОКТЯБРЬ»
«Семь невест еф рейтора 

Збруева» — 9, Ю-о0, 12MQ,
14-30 16-20. 1в-10. 20, 21-50.

«Только по ги б ш и й  ответит» 
_  12. 13-45. 15 30. 17 15. 19.
20-45. 22-30. Для д етей  — «М у
з ы ка л ь н ы й  поросенок»  — 9.
10 30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Семь не

вест еф рейтора Збруева»
- -------  ~ 14-30, 16 20,
38-10, 20, 21-50.
9, 10;50. 12-40,

Малый зал — «Девичий мо
насты рь» —- 9, 12-45, 14-35,
16-25, 18-15. 20-05. 22. Для
д етей  «Кот в са п о га х*  
10-55.

«СИБИРЯК»
•  Возвращ айся с солнцем»

— 10-50. 12-25, 14. 15-35, 17-10, 
18-45, 20-25, .21-55. Для детей
— «Звездочка» Ne 6 — 9-30.

«ПИОНЕР»
«С таричок» —, 8 40, 10,

11 20, 12-40. 14. 15-20. 16-40.
«Ночная смена» — 18, 19 4 5 , ’
21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Бриллиантовая рука»  12,
14, 16, 18, 20, 22. Для детей — 
«Мой папа — ка п и т а н *  — 10. 

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Больш ая п р огул ка»  (две 
серии) — 12, 15, 18. 21. Для 
детей — «М аленький  беглец»— 1 0 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Рабыня» — 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«С им патичны й  господин
*Р» — 17-15, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Седьмой год» — 15, 16 40,
18-20,, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМЕАБЕЛЬ»

«Спорт, спорт, спорт» —
17, 19. 21..

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Б елорусский  вокзал»
16. 1 8 ,2 0 .

ВТОРНИК, 15 ию ня 
ТОМСК

17.00. Вам. малы ш и! Ф ильм . 
17.30. «Думаю т ли ж ивотны е?* 
Н аучно - п о зн ав а тел ь н ы й  
ф р л ьм . 18 30. Э кран  - -ш к о л ь 
н и кам . «Ю ным ф о то л ю б и те
лям » 10.00. «С траница». Те
л ев и зи о н н ы й  д окум ен т ал  ьн ы й 
ф и льм . 19.25. «Ч еловек  и  з а 
кон». Т ележ урн ал . 20.10. Р е 

ком ен дует  ЦНТИ. 20.20. «Ю но
ш а Ф р и дрих  Энгел ьс *.
Ф ильм  20.40 Н овости. 20.55. 
«О свобож дение». Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . 2-я сери я . 
«П роры в». 22.25. «Т еатр боль
ш ого м астер ства* . 23.10. До
ку м ен тал ьн ы е  ф и льм ы : «У
нас, в  П одм осковье». «Ж игу
ли. Главны й  конвей ер» .

Т ом ский п о л и тех н и ч ески й  
и н сти ту т о б ъ я в л я е т , что 29 
и ю ня .' к 10 часов, в ау д и то 
рии №  228 10-го ко р п у са  и н 
сти ту та . на зас ед ан и и  * совета  
по  при суж ден и ю  учены х  с т е 
пеней  ф и зи к о -тех н и ч еск о го  
ф а к у л ь т е т а  состои тся З А Щ И 
ТА ДИССЕРТАЦИИ, п р е д с т а в 
лен н ой  на с о и ск ан и е  ученой 
степ ен и  кан д и д ата  ф изико- 
м атем ати ч ес к и х  н а у к  Сту- 
ковы м  О. И», на тем у ^И зм е
рение асим м етрии  образова
ния П -мезонов на водороде 
ли н ейно -поляризованны м и  ф о
тонам и».

С д и ссе р тац и ей  м ож но о з 
н ак о м и ться  в чи тальном  зал е  
и н сти тута .

Доводятся до сведения руководителей предприя
тий и организаций, имеющих автотранспорт, и вла
дельцев личного транспорта, что автозаправочная 
станция № 1 (при нефтебазе) до 30 июня 1971 
года закрыта на капитальный ремонт. Заправ
ка автотранспорта будет производиться на автозап
равочных станциях №  2 (Иркутский тракт) и № 3 
(ул. Герцена) круглосуточно.

Заправка мотолодок будет производиться пере
движной автозаправочной станцией на лодочной 
станции ДОСААФ по,вторникам и четвергам, с 17 
до 2 2  часов. . ■ . *

К оллектив к о м б и н ата  
«Томлес» с п р и ско р б и ем  
и зв ещ ае т  о см ер ти  б ы в
ш его  гл авного  и н ж ен ер а  
ко м б и н ата

ЛАБЗОВСКОГО 
Г ригория А роновича , 

п осл ед о вавш ей  14 ию ня 
1971 года, и в ы р аж ает  
глуб окое со б о л езн о ван и е  
сем ье  и бл и зки м  п о к о й н о 
го.

Т омский п оли техн и ческий  
л и н сти тут сообщ ает, что о б ъ 
яв л е н н ая  на 9 ию ня, защ и та  
кан д и д атск о й  д и ссертац и и  
Орещенно Р. А. на тем у: «Раз
работка  и нж е не рн ой  методи
ки  расчета парам етров вен
тильн ого  преобразователя з 
за м кн уто й  системе ре гул ир о 
вания» СОСТОИТСЯ 16 ию ня, 
в 17, час. 30 мин., в актовом  
зал е , на засед ан и и  совета  по 
п р и су ж д ен и ю  учены х  с т е п е 
ней э л  ет р  о м е х а н и ч е ского  ф а 
ку л ьтета .

Городское профессиональ
но-техническое училище 
№ 1 1  приглашает на посто
янную работу квалифициро
ванных слесарен-сантехни- 
кок на должности мастеров 
производственного обуче
ния.

Обращаться' г. Томск, ул. 
Герцена. 18-а, телефон 
№ 4-35-84.

Научно-исследовательский институт прикладной 
математики и механики объявляет конкурс на за
мещение вакантных должностей. .

По отделу газовой динамики — заведующего ла
бораторией (кандидат наук), заведующего сектором 
(кандидат наук), старших научных сотрудников 
(кандидаты наук).

По отделу прочности — заведующего лаборато
рией (кандидат наук).

По отделу физики и механики высокоскоростных 
процессов — заведующего лабораторией (кандидат 
наук), заведующего сектором (кандидат наук), стар
шего научного сотрудника (кандидат наук).

Срок конкурса — 1 месяц со дня опубликования 
объявления.

Документы отправлять по адресу; г. То.мск-10, 
проспект Ленина, 36.

Томское профессиональное торговое училище 
готовит продавцов промышленных и продоволь

ственных товаров. Принимается молодежь с обра
зованием 8 ---10 классов. В группы контролеров- 
кассиров и продавцов-консультантов продовольст
венных и промышленных товаров принимаются с 
образованием 10 классов. Срок обучения— 10 ме
сяцев!

Учащиеся обеспечиваются стипендией. Имеются 
группы с 2-летним сроком обучения. На втором 
курсе заработная плата — 62 рубля.

Адрес училища: г. Томск, ул. Октябрьская, 41, 
телефон Л» 2-27-31.

Централизованная бух
галтерия при Кировском
районо приглашает на рабо
ту: старшего бухгалтера
расчетной группы, бухгалте- 
ра-ревизора, бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск-50, 
пер. Пахановнча, 8 ', ком. 1 2 .

Томская автошкола про
должает прием в дневную и 
вечернюю смены на курсы 
водителей автомобилей 1 -го, 
2-го и 3-го классов. Послед
ним выплачивается повы
шенная стипендия.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Пролетарская, 
52. телефон № 29-05-67.

Областному совету ДСО 
«Спартак» требуются на ра
боту: заведующий спортсо- 
оружениямн, инструктор 
орготдела, инструктор отде
ла кадров и бухгалтер.

Обращаться' г. Томск, пр. 
Ленина, 76,. телефон 
№ 2-31-71. ____

Томскому электролампо
вому заводу требуются: ма
шинистки, руководитель 
группы химикатов в отдел 
снабжения и разнорабочие.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр.. Кирова, 5, от
дел кадров.

штукатуры, ка- 
слееяри-на- 
ниверсалы, 

шлн-

БЮЛЛЕТЕНЬ
о потребности в рабочих, служащих, инженерно-тех
нических работниках на предприятиях химической, 
машиностроительной, электротехнической, дерево
обрабатывающей, легкой промышленности, в орга
низациях строительства, железнодорожного тран
спорта, торговли, в научно-исследовательских ин- 

I статутах, вузах, детских и лечебных учреждениях.
|  " СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

Рабочие: стекловары, наладчики автоматов и по- 
3  луавтоматрв, электрики, токари, слееари-ремонтни 
|  ки, слесари по ремонту вентиляторов, операторы,
3  электросварщики, экскаваторщики, гальваники,
« прессовщики, кочегары, подкатчики угля, грузчики,
I волочильщики, станочники по изолированию про»
3  водов слесари-сантехники, слесари-монтажники,
3 слесари-жестянщики, шоферы 1, И, III классов, эма- 
3  лировщики, обмотчики, маляры, ш тукатур ка- 
3  мёнщикн, газосварщики! крановщики, с.г 
1  талчики, слесари по штампам, уокари-уш 
3  пасточники, револьверщики, фрезеровщики.
3  Фовщнки, заточники инструментов, резчики метал- 
I ла инструментальщики, радиомонтажники, валь- 
1  човщики, ^клейщицы, рамочники, плотники, столя- 
S Г  зочыцнки. автослесари, заправщики, гравяров- 
I щики, 'штамповщики, слесари-инструментальщики,
3  подсобные рабочие, дворники, трактористы, швеи- 
I мотористки.
I Для предприятий общественного питания и тор

говли требуются: повара, кухонные рабочие, про
давцы промышленных и продовольственных магазн- 

3 нов, буфетчицы, лоточницы, вахтеры, охранники, 
солодошцики, варщицы, рабочие в цех напитков,

» термисты.
В лечебные заведения требуются: няни,, санитар»

3  ки, фотографы, художники и прачки.
Инженерно-технические работники и служащие:

|  главный бухгалтер, заместитель, главного бухгалте- 
3 ра, старший бухгалтер, инженеры и техники—етрои- 
3  тела, инженеры-механики, инженеры-электрики, йн- 
! женеры-теплотехники, инженеры-химики, инжене-,
|  ры-технологи, инженеры-энергетики, топографы и 
3 геодезисты, товароведы,’ автомеханики, кассиры, на- 
I  пальники технических отделов, экономисты, маши- 
3 нисткн.

За справками и направлениями обращаться по 1 
3 адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151, или пл. Кирова, I  
% 58. * /  |
SamnmniiHiiiiHUiimnniHHiiimiiinimiHimnniiniiimiiiinnmmf

МЕНЯЮ благоустроен
ную комнату в г. Новоси
бирске на равноценную ком
нату или однокомнатную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться по телефону. 
№ 2-58-35.

Детскому дому Кя 2 тре
буются: технички, ночные 
няни, кухонная работница.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Верещагина, 40.

« 2-46-81, заместителей

наш agiiec и
АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспемт им. Л енина, 66. ТЕЛЕФОНЫ: для справок

паотий н ой  ж и зн и  -  2-52-23 п роп аганд ы  -  2-47 45 пром ы ш ленности , неф тегеологни, строительства и гранспор  та
етроительства и б Гта  -  2-37-77, писем К р а б с е л ь ко р о в с ко й  сети -  2-37-35 и 2-31-47. инф орм ации _  2-51-61. б ухгалтерии  и отдела

2-42-40: отде-редактора — 2-51-75 и 2-42-44. ответ, секретаря — 2-31-19, секретариата
2-37-75; се л ьско хозя й ствен н ого  — 2-37-39. н а уки  и ш кол  — 2 42-45, советского

объявлений  —  2-37-36, стен ограф и стки  — 2-52-02.
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